

**Encuentro de Referentes Regionales**

**Santa Rosa de Cabal, Colombia, 18 a 20 de julio 2025**

**MENSAJE FINAL**

Los referentes regionales de la JCoR en América Latina y el Caribe, nos hemos dado cita para fortalecer nuestro trabajo colaborativo, en el pueblo de Santa Rosa de Cabal, enmarcado ecológicamente por el Eje Cafetero de Colombia, y culturalmente por la historia de la Apostólica de los Padres Vicentinos.

Hemos venido desde distintos lugares del Continente: Brasil, Colombia, Cuba, Ecuador, Estados Unidos, México, República Dominicana y Venezuela, donde religiosas/os y laicos vinculados a la JCoR, promovemos la justicia social y ambiental; hemos contado con la representación del Consejo y la oficina de Nueva York, y con la animación del equipo coordinador. Al terminar el encuentro, queremos compartir lo que hemos oído, lo que hemos visto con nuestros ojos, lo que hemos mirado (cf 1Jn 1,1).

Partiendo de la escucha activa hemos intercambiado experiencias, hemos conocido más de cerca las diferentes realidades locales y, a la vez, hemos sido enriquecidas/os con una visión más global, mostrada por el caminar internacional y regional de la JCoR. En un enriquecedor conversatorio 'Fe y Justicia para un mundo sostenible', con la sociedad civil de la ciudad y la región, compartimos nuestras experiencias y vivimos un momento intensamente sinodal, de escucha e interiorización, que amplió la mirada de la realidad local.

Tras el discernimiento realizado para sopesar y decantar las condiciones emergentes en cada uno de los países, sentimos el dolor de las injusticias, el clamor de los pobres, el llanto de la Tierra. Nos hemos dejado interpelar por realidades como la crisis climática, la migración, la inseguridad y la violencia generalizada, los gobiernos corruptos, el narcotráfico y el consumo de drogas, la salud mental de jóvenes, la educación inequitativa y el deterioro del tejido social, entre otras muchas situaciones. A la vez miramos con esperanza la implementación de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible en nuestra región.

También hemos soñado juntos: deseamos ser una Iglesia comprometida con la causa de la justicia, al lado de los pobres, levantando la voz en denuncia profética, siguiendo el llamado que tenemos a construir el Reino de Dios desde la clave servicio en nuestras comunidades.

## *Coalición de Religiosas/os de la ONU por la Justicia*

### Región América Latina y el Caribe

Por ello, proponemos animar procesos de formación para la Vida Religiosa y las familias carismáticas, con la Plataforma 'Fe y Justicia para un mundo sostenible', a punto de lanzarse, la creación de materiales, la convocatoria de seminarios web con las temáticas de justicia, paz, cuidado de la casa común... Queremos promover talleres o jornadas presenciales, vinculándonos con más instancias para sumar fuerzas, originando sinergias desde una Iglesia sinodal. Creemos en la importancia de comunicar historias y testimonios de quienes, en seguimiento de Jesús y el Evangelio, entregan la vida comprometidos con el pueblo de Dios, siendo luz en medio de la oscuridad.

Este encuentro ha sido también una experiencia intercultural y de hermandad; buena noticia que no podemos ni queremos contener, sino que fluye ya en salida y desborde para alcanzar a más personas.

Sintiéndonos en fraternidad y como semillas que buscan germinar, agradecemos a la JCoR por el apoyo, expresado en Kati Garrison, que nos regaló su visión internacional, confirmativa más allá de nuestras fronteras. Gracias a todas las personas que han hecho posible esta experiencia inolvidable e incontenible. Volvemos a nuestros países con el corazón lleno y la fuerza para continuar el camino de manera nueva, estrechando los lazos que nos ayuden a vivir como peregrinos de esperanza en nuestro mundo herido y bendecido.

#### **Región Mesoamérica:**

- Hna. Maricruz Trigueros, Religiosa del Sagrado Corazón (México)

#### **Región Andino/Amazónica:**

- Hna. Maura Aranguren, Religiosa de la Consolación (Venezuela)
- Mario Alexander López, laico vicentino (Ecuador)

#### **Región Cono Sur:**

- Hna. Valmi Bohn, Religiosa de la Divina Providencia (Brasil)
- Harving Vélez, laico vicentino (Colombia)

#### **Región Caribe y Antillas:**

- Hna. Ana Selva, Religiosa Escolapia (Cuba)
- Jean Carlos Castillo, laico salesiano (República Dominicana)



# *Coalición de Religiosas/os de la ONU por la Justicia*

## Región América Latina y el Caribe

### **Equipo Internacional:**

- Kati Garrison (Vicecoordinadora)

### **Equipo Continental:**

- P. Gabriel Naranjo (Coordinador)
- Angie Cita (Secretaria)
- Deivis Rueda (Comunicaciones)